

Saludo de Paz y Bien.

No todos los días son iguales, la mayoría de ellos pasan a formar parte del olvido. Pero, el 22 de julio de 2022 es un día que, sin duda, permanecerá para siempre en el recuerdo de la familia UNICESMAG. Ese día nos congregamos en el Medio Universitario San Damián, una “megaestructura” al servicio de la comunidad, para la inauguración de la primera etapa de la obra.

El Medio Universitario San Damián, es un proyecto con el que comenzamos a soñar desde 1998 y que se volvió realidad como resultado del compromiso de la Universidad CESMAG con la transformación del suroccidente colombiano.

También, es motivo de agradecimiento a Dios; la puesta en marcha de una obra pensada y forjada para la formación profesional y las actividades científicas, deportivas, sociales y recreativas de la Universidad CESMAG, permite comprender la arquitectura del campus como un espacio de diálogo y convivencia con la sociedad, que vincula y hace accesible a la Universidad a través de su diseño pensado y desarrollado en cumplimiento de todas las normativas vigentes, aplicando los últimos avances tecnológicos de la construcción en todas las disciplinas y dando estricto cumplimiento a lo que significa y debe ser un campus universitario franciscano.

El campus que está integrado al entorno natural y paisajístico, convirtiéndose en un nuevo hito para la región, generando una atmósfera vital en un magnífico lugar, se convertirá en el punto de partida para impulsar la capacidad de imaginar, crear e innovar en cada uno de nuestros estudiantes, docentes y administrativos.

Con mucha alegría vemos cómo el campus universitario CESMAG viene creciendo a través de los años, iniciando desde 1982 en la sede Santiago con los programas tecnológicos de Administración Financiera, Educación Preescolar, Educación Física, Cerámica, Topografía y Delineantes de Arquitectura; luego, en la loma de El Cerrillo, con los edificios Holanda e Italia; más tarde, con la inauguración del edificio San Francisco, y en la actualidad nuevamente en la sede Santiago y el Medio Universitario San Damián.

Desde su infraestructura, el Medio Universitario San Damián, provee escenarios deportivos acordes a los procesos de bienestar y esparcimiento psicobiológico, por las condiciones del entorno ambiental, brindando la posibilidad de intervenir pedagógicamente los diversos contenidos de aprendizaje de los espacios académicos connotados a la naturalidad de la motricidad en las expresiones deportivas, artísticas y culturales, dadas las condiciones técnicas y normativas de dichos escenarios. Además, desde allí se proyectarán nuevos servicios a la comunidad en cuanto a procesos de iniciación, formación y perfeccionamiento deportivo, actividad física y eventos nacionales e internacionales de alta competencia.

Con esta bondad manifiesta de la vida, en esta hora de la historia, en la Universidad CESMAG, es preciso recordar que su tarea es también tarea de Iglesia, expresada a través del anuncio del Evangelio, la Espiritualidad de Francisco de Asís y la presencia de los Hermanos Menores Capuchinos en la ciudad de Pasto, por lo que viene bien recordar algunos apartes de la enseñanza del Magisterio de la Iglesia, en cabeza del Papa Francisco, en su discurso sobre el “Encuentro con el mundo de la cultura”, pronunciado el 22 de septiembre de 2013, y que orienta el quehacer de la universidad:

El momento histórico que vivimos nos impulsa a *buscar y hallar caminos de esperanza*, que abran horizontes nuevos a nuestra sociedad. Y aquí es precioso el papel de la Universidad. La Universidad como lugar de elaboración y transmisión del saber, de formación a la «sabiduría» en el sentido más profundo del término, de educación integral de la persona. En esta dirección desearía ofrecer algunos breves puntos sobre los cuales reflexionar.

La Universidad como lugar del discernimiento. Es importante leer la realidad, mirándola a la cara. Las lecturas ideológicas o parciales no sirven, alimentan solamente la ilusión y la desilusión. Leer la realidad, pero también vivir esta realidad, sin miedos, sin fugas y sin catastrofismos. ... El discernimiento no es ciego, ni improvisado ... implica interrogarse sobre lo que es bueno. ... La Universidad como lugar de «sabiduría» tiene una función muy importante en formar al discernimiento para alimentar la esperanza. ... Hacer discernimiento significa no huir, sino leer seriamente, sin prejuicios, la realidad ...

La Universidad como lugar en el que se elabora la cultura de la proximidad. Esta es una propuesta: cultura de la cercanía. El aislamiento y la cerrazón en uno mismo o en los propios intereses jamás son el camino para devolver esperanza y obrar una renovación, sino que es la cercanía, la cultura del encuentro. El aislamiento, no; cercanía, sí. Cultura del enfrentamiento, no; cultura del encuentro, sí. La Universidad es el lugar privilegiado en el que se promueve, se enseña, se vive esta cultura del diálogo ... Esto significa comprender y valorar las riquezas del otro, considerándolo no con indiferencia o con temor, sino como factor de crecimiento ...

La Universidad como lugar de formación a la solidaridad ... No hay futuro para ningún país, para ninguna sociedad, para nuestro mundo, si no sabemos ser todos más solidarios. Solidaridad por lo tanto como modo de hacer la historia, como ámbito vital en el que los conflictos, las tensiones, también los opuestos alcanzan una armonía que genera vida.

En la Universidad CESMAG, continuaremos con el firme compromiso de seguir aportando a la transformación de nuestra sociedad, mediante la búsqueda y apropiación de los estándares de más alta calidad académica y la permanente observancia de nuestra misión en la formación integral y el bienestar de personas con espíritu crítico, ético y reflexivo; y así seguiremos con la importante labor de perpetuar el legado de nuestro fundador, padre Guillermo de Castellana, el de formar “Hombres Nuevos para Tiempos Nuevos”.

Felicitaciones a quienes han contribuido con su esfuerzo personal y colectivo a esta nueva obra. Que el Dios de la vida los colme de muchas bendiciones y, a través de ustedes, bendiga también a cada uno de sus seres queridos.

Fray Daniel Omar Sarria Tejada OFMCap.
Rector. Universidad CESMAG
Director. Revista Institucional Tiempos Nuevos